

Erscheint
Dienstags und
Freitags.
Zu beziehen
durch alle Post-
anstalten.

Weißeritz-Beitung.

Preis
pro Quartal
10 Ngr.
Inserate die
Spalten-Zeile
8 Ngr.

Amts- und Anzeige-Blatt der königlichen Gerichts-Ämter und Stadträthe zu
Dippoldiswalde, Frauenstein und Altenberg.

Verantwortlicher Redacteur: Carl Fehne in Dippoldiswalde.

Tagesgeschichte.

Dippoldiswalde. Den Schillerloos-Inhabern theilen wir mit, daß die Gewinnliste erschienen ist, aus der sie ihren Gewinn ersehen können. Vor der Einsichtnahme in dieselbe kann sich Jeder leicht ausrechnen, ob er einen von den „Verlagsartikeln“ (Bücher, Kupferstiche, Holzschnitte, Radirungen, Wandkalender etc.) oder eine „Sache,“ d. h. einen bessern Gewinn, erhält. Man zieht nämlich von seiner Loosnummer 1 ab und dividirt diese Zahl durch 11. Bleibt kein Rest übrig (also geht die 11 gerade auf), so hat das Loos einen bessern Gewinn; — bleibt aber eine Zahl übrig, so hat man einen Verlagsartikel gewonnen. Wir wünschen allen Lesern die Osterfreude, daß bei ihrem Divisions-Exempel keine Reste bleiben mögen. (Einige Listen liegen in der Exped. d. Bl. zum unentgeltlichen Ausleihen bereit.)

Altenberg. Bei hiesiger Sparkasse wurden im ersten Quartal durch 639 Einlagen
2530 Ngr. 25 Ngr. 5 A eingezahlt, dagegen
1841 „ 28 „ 2 „ in 95 Posten zurückgezahlt,
688 Ngr. 27 Ngr. 3 A Mehreinnahme.

Dresden, 24. März. Beunruhigende Gerüchte waren ausgebreitet worden von einem Nothstand in unserm Erzgebirge, der Hungertyphus und Hungertod zur Folge haben sollte. Nicht allein die Behörden forschten nach, sondern auch der Centralausschuß für die obererzgebirgischen und voigtländischen Frauenvereine zog Erkundigungen ein, um sogleich zur Hülfe bereit zu sein. In diesen Tagen erhielt nun derselbe glaubhafte Berichte. Diese verkennen zwar nicht, daß die Armen jener Gegenden wegen Stockung einzelner Gewerbszweige in einiger momentanen Verlegenheit seien, welche jedoch durch Regierungsmaßregeln, Privatwohlthätigkeit (namentlich die Frauenvereine), durch den Eintritt der mildern Witterung und die damit verbundene größere Verkehrs- und Geschäftsthätigkeit bedeutend gemildert und bald beseitigt werden würde. Der Hungertyphus gehöre aber in das Reich der Fabel. Dahin komme es in Sachsen und selbst in dem ärmsten Gebirge nicht.

— Einer summarischen Uebersicht des Verkehrs durch Staats- und Communicationsmittel im Königreich Sachsen im Jahre 1860 entnehmen wir Folgendes: Befördert wurden 11,954680 Briefe und Kreuzbandsendungen (895658 mehr als 1859). Auf den Staatseisenbahnen wurden 3,932944 Personen befördert. Die Frachtsendungen ohne Werth betragen auf den Staatsposten 2,035270 Ctr. Die Stückzahl der Geld- und Werthsendungen beträgt 1,281084 im Werthe von

199,914388 Thlrn., die Stückzahl der Baarzahlungen 138873 im Werthe von 948805 Thlrn., die Stückzahl der Postvorschussendungen 205558 im Werthe von 553725 Thlrn., sonach die Gesamtstückzahl der Geld- und Werthsendungen 1,625575, der Gesamtwert 201,416918 Thlr. In allen diesen Verkehrsbranchen hat sich 1860 gegen 1859 ein Mehr herausgestellt.

— Die neueste Nummer der Zeitschrift des Statistischen Bureau enthält einen Artikel über Leipzigs Handel und Messen seit Eintritt Sachsens in den Zollverein (also seit 1835), aus dessen 18 Tabellen mit Zahlen der Beweis geliefert ist, daß eine vermehrte Bedeutung des Leipziger Handels überall nicht zu verkennen ist.

Italien. Am 20. März war Victor Emanuel in Turin zum König von Italien proclamirt worden. 101 Kanonenschüsse verkündeten es den Bewohnern der Hauptstadt. Das bisherige sardinische Ministerium hat seine Entlassung eingereicht, nicht als ob eine Aenderung der bisherigen Politik im Anzuge sei, sondern lediglich aus dem Grunde, weil von nun an an die Stelle des sardinischen ein italienisches Ministerium, in welchem namentlich auch Neapel und Sicilien mit vertreten sind, zu treten habe. Daber sind auch vom Grafen Cavour, der vom König mit der Bildung eines neuen Ministeriums beauftragt wurde, die bisherigen Minister mit zum Wiedereintritt in das neue italienische Ministerium vorgeschlagen worden.

— In der Lombardei circuliren seit einiger Zeit viele ungarische Kossuth-Noten und werden mit 5% leicht angenommen und verkauft. (Ein bedeutsames Zeichen.)

Rußland. Am 17. März ist von allen Kanzeln Rußlands die Aufhebung der Leibeigenschaft verkündigt und das dieselbe enthaltende kaiserliche Manifest gedruckt vertheilt worden. Nach demselben wird allen Leibeigenen im ganzen Lande volle Freiheit gewährt. Die Bauern bleiben auf den Gehöften, die sie bisher bewohnten, als Kugnießer, und erhalten von den bisherigen Herren gegen eine zu entrichtende gesetzliche Leistung ein Stück bestellbares Land, um sich und ihre Familien zu erhalten und ihrer Steuerpflicht nachkommen zu können. Zugleich haben die Bauern das Recht, ihre Gehöfte loszukaufen und auch andere Ländereien zu erwerben. Binnen zwei Jahren muß diese neue Ordnung der Dinge durchgeführt sein, so lange bleiben die Bauern noch in ihrem früheren Abhängigkeitsverhältniß zu ihren Gutsherren und müssen sich der Leistung ihrer Dienstpflichten ohne Widerrede unterwerfen. — In und um Warschau werden bedeutende Militärmassen zusammengezogen. Der Kaiser hat eine, von der Bevölkerung